
一款名為「MYOTee臉萌」的手機軟件近日紅遍各大社

交平台，這款手機軟件通過五官元素的拼接，使得用戶可以

快速創造出自己的個人化漫畫形象，然後分享到社交平台。

一時間，各社交平台的用戶開始紛紛上傳自己的漫畫臉。該

軟件也一舉成為下載排行榜第一名，掀起了一股「換臉

潮」。 ■綜合報道

山東青
島市民近
日發現有
無主馬匹

經 常 散 步 鬧
市。從5月底開
始，就有三匹
「無主」馬經
常出現在株洲
路與深圳路交
界處，在路邊
草坪吃草、散步、曬太陽，馬背上並無馬鞍、馬鐙等馬具。每天在
太陽落山時分，馬匹又會沿海爾路向北準時「回家」。
市民戲稱這幾匹馬為「城市散養馬」。劉女士是目擊者之一，她

告訴本報記者：「7日下午，我駕駛途中與其中一匹馬正面『交
鋒』，馬直接迎面衝到我車前，幸虧車速不快，否則就直接撞上
了，嚇得我一身冷汗。」 ■本報記者王宇軒青島報道

近日有網民爆
料稱，福建一家

高校推出新菜式：「西瓜炒
肉」閃亮登場，不少網友驚
呼食堂黑暗料理，創造動力
停不來。從月餅炒辣椒、玉
米炒葡萄、番茄炒菠蘿到哈
密瓜炒里脊，再有今天的西
瓜炒肉，「食堂黑暗料理」
一直創新中。
6月5日，網友「福建身

邊事」發微博稱：中國第九大菜系——食堂菜又出新品種了！這
次被「開刀」的是西瓜君。「西瓜炒肉」、「西瓜雞排」！面對
創意無限的內地高校食堂神菜，網民的看法是五花八門，@木子
言莫木灬：喪心病狂！！這樣的搭配健康嗎？ ■中國青年網

高校黑暗料高校黑暗料理理「「西瓜炒肉西瓜炒肉」」

■■「「西瓜炒肉西瓜炒肉」」你敢你敢
試下嗎試下嗎？？ 網上圖片網上圖片

鬧市悠閒吃草鬧市悠閒吃草 馬兒旁若無人馬兒旁若無人
山

東

■■馬匹在青島街頭草坪吃草休息馬匹在青島街頭草坪吃草休息。。 本報山東傳真本報山東傳真

翼展3米、身長3米、重2.5千克，一架號稱世界上最
大的遙控電動「紙飛機」，近日在上海同濟大學升空，
進行了60米直線飛行，成功試飛。「紙飛機」材質為新
型泡沫板，不僅升降自如，還能做翻滾動作，高難度的
高空試飛不久會在上海F1賽車場進行。 ■央視

自製卡通像
軟件受捧軟件受捧臉萌萌

殯儀館屍櫃現活人嚇傻員工
殯儀館的冰櫃是用來放置去世者
的尸體，可是近日，上海嘉定殯儀
館的一個冰櫃裡卻發現了一個身體
健康的七旬老嫗，這一幕把殯儀館
工作人員嚇壞了。
事後據了解，5日早上七點半左
右，這位阿婆一個人坐出租車來到了
嘉定殯儀館，下車後車費都沒有付，
就走向了存放屍體的冷藏室。殯儀館
工作人員回憶說，「她手裡拿着一條
被單，我問她怎麼一個人來，有什麼
要幫忙的，她說家人在後面一會兒就
過來，說完就走開了。」沒想到，阿婆竟
然一個人走進了放置屍體的冷藏室，徑直
躺進了一個冰櫃內，並用被單蓋住了自己
睡起覺來。

患抑鬱症 七旬婦自殺
後來一名保安來到冷藏室巡查，發現其
中一個冰櫃半開，走進一看，一個老人躺
在裡面，還伴有呼吸，當場嚇得傻了眼，

「真的以為死了，睡得服服帖帖。」
工作人員表示，他們覺得這個阿婆不太

正常，讓她快從裡面出來，但阿婆根本不
肯出來，「後來沒有辦法，怕老人在冰櫃
待久了身體受不了，便打120急救。」
之後救護車將阿婆送到了嘉定某醫院，

經檢查，阿婆身體無恙。據了解，這位阿
婆常年患有抑鬱症，已多次自尋短見。

■上海電視台

這款手機軟件使用簡單，也是迅
速竄紅的原因。用戶首先選

擇所製作頭像的性別，通過左右
滑動頁面可切換類別，選擇「自
己的」動漫頭像素材，比如髮
型、髮色、臉型、膚色、眉毛
等等。此外，臉萌還提供特
徵、愛好、表情、氣泡等具
有特色的素材類別，用戶可
設計專屬的動漫頭像，並通

過文字氣泡選擇
或輸入文字，表
達心情，搞掂！

很多用戶力求漫畫臉和自己一模
一樣，但也有不少網友喜歡玩點花
樣，與其說畫的是自己不如說畫的
是「自己想成為的自己」。微博用
戶@曹小貓說，「我的一個朋友，
是個胖姑娘，她的臉萌頭像畫的卻
跟林黛玉似的弱不禁風！」

創作團隊多為「90後」
臉萌軟件的作者郭列非常年

輕，2011年才畢業於華中科技大
學，目前團隊有9個人，成員很多
都在 1990 年後出生。郭列說：

「這款軟件的靈感來自於漫畫。
我當時只有一個目標，就是找一
群夥伴做手機軟件下載排行第一
的產品，我的夢想是做改變世界
的產品。」
創作團隊首先想到，個性化是年

輕人的需要，因為團隊年輕，所以
他們的想法也符合年輕人的喜好。
但他們不希望在這款軟件中植入廣
告，郭列甚至揚言「我們就算餓死
也不會往軟件中加廣告，而且我們
不會對臉萌內的任何元素進行收
費。」

最大電動「紙飛機」試飛

■阿婆在殯儀館打開的冰櫃。 網上圖片

■■萌臉軟件掀起萌臉軟件掀起「「換換
臉潮臉潮」。」。 網上圖片網上圖片

■這位女生
製作的漫畫
臉與她自己
像嗎？
網上圖片

喜歡我的
漫畫臉嗎?

廣場舞是中國大媽們的
專利，不僅大街小巷，連
倫敦街頭都能見到她們舞

動的身影。但在車流穿梭的高
速公路上用生命跳廣場舞，你
見過沒有？6日上午，網民在
微博上就發佈了3張圖片，在
都汶高速（四川）都江堰至汶川
方向遇到堵車後，5名大媽為打
發時間，索性在高速公路上跳起
了廣場舞。

高速公路跳舞事件迅速走紅。網民也分為了兩派，有網民認為在堵
車時下車活動筋骨，跳跳舞無可厚非；更多人覺得用生命在高速跳舞
很危險。「跳廣場舞也不分什麼時候！更不分什麼地點！是不是走火
入魔了？滿腦子都是廣場舞了！」網民「毛線君」說。 ■四川在線

四

川

大大媽媽「「走火入魔走火入魔」」高速路跳廣場舞高速路跳廣場舞

■大媽在高速跳廣場舞被批走火入
魔。 網上圖片
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香港文匯報訊（記者 沈夢珊 上海報道）台南
市長賴清德昨晚結束上海的兩日行程返回台灣。
昨日他前往上海復旦大學與師生座談交流時表
示，兩岸關係在通過彼此尊重、互信穩健中交流
推進，自然會水到渠成。
賴清德一行昨日來到復旦大學與師生進行座

談。在說到兩黨合作時，賴清德認為這是一個逐
步的過程，「過去做得太少，因此彼此了解不
夠，未來任何一個交流都有助於彼此的了解，對
於兩岸基礎的鞏固都有幫助。」
在談到兩岸交流時，賴清德指出，兩岸應該用

合作取代對抗，用交流取代圍堵，兩岸關係彼此
尊重，要自信、互信、穩健、一步一步地推動互
信交流。「兩岸關係和緩、穩健進步，自然可水
到渠成。」他提到了國家主席習近平在談及中美
關係時提出的「不要對抗、不要衝突、相互尊
重、合作雙贏」的主張，並認為這亦能運用在兩
岸關係中。
賴清德透露，未來將代表台南市到江蘇省揚州

市參加一個世界歷史古都聯盟的會議，「這是未
來一個可能的行程」。

香港文匯報訊 馬英九昨日下午參加
台南大學畢業典禮，首次在南大校長
黃秀霜宣佈參選台南市長後，一起公
開露面，馬英九致詞時，提到學生攻
佔「立法院」事件，讚賞為熱情投入
公共事務，並以「開放帶來希望、閉
鎖必然萎縮」，勉勵畢業生走向國
際，提升自己的競爭力。
據中通社報道，馬英九致詞時提
到，今年3月學生攻佔「立法院」，對
於公共事務參與的熱情值得鼓勵，同
時，可以看見年輕人反映出對未來的
徬徨，所以他除提出青年創業補助等
方案，更勉勵畢業生走向國際，增廣
視野，讓自己更有競爭力。
他指出，台灣是個海島型經濟體，不

是只以養活2,300萬人就可過關；台灣的
產值遠超過島內需要，可外銷到海外創
造更多財富。「開放帶來希望、閉鎖必
然萎縮」，台灣未來面對的競爭不只是
在島內，而是在全世界。他希望所有同
學在畢業之後要勇敢走向國際。

香港文匯報訊 有意代表民進黨參
選台北市長的醫生柯文哲、民進黨立
委姚文智昨日進行電視辯論會，2人
把目標對準國民黨參選人連勝文。
據中央社報道，台北市長選戰的在

野整合，在姚文智從民進黨眾多參選
者勝出後，經過協調將與柯文哲進行
在野整合，兩人昨日下午進行第3場
電視辯論會。連勝文的太太蔡依珊在
六星級飯店慶生。柯文哲在申論提到
食品安全問題時說，「在五星級飯店
開生日趴（派對）的人不會懂市井小
民的外食問題」。
姚文智申論時，也把砲火對準連勝

文，指連勝文宣布參選時曾說，要辭去
所有商業性職位，但卻還擔任大魯閣纖

維的董事，公司經營包括都市計劃的各
種開發等業務，是說謊還是忘了，還是
該公司需要連勝文扮演門神的角色。
2人3場發表會結束後，將在12日晚
間民調，13日由民進黨中央公布結果。

台媒：張志軍最快下旬訪台
傳島內朝野達共識「張王二會」談兩岸經合

香港文匯報訊 自大陸官媒發文暗示國台辦主任張志軍即將首

次訪台後，台灣媒體昨日更進一步透露，張志軍最快可於本月

下旬訪台，並稱台灣朝野對「張王二會」已達共識，「大陸依

往例會在六月中旬海峽論壇提出對台政策利多，屆時將是張回

訪台灣的最佳時機。」對此，國台辦發言人范麗青昨日並沒有

直接回應此事，只強調大陸方面希望台灣各黨派人士都積極支

持兩岸之間的交流與合作，推動兩岸關係和平發展。

■國台辦主任張志軍（右）今年2月11日在南京與台灣陸委會主委王郁琦首次
正式會面。 資料圖片

學生佔「立院」馬英九讚熱情 姚柯爭選市長 砲火攻連勝文

■馬英九授戰旗給台南市長參選人黃
秀霜。 中央社

■姚文智（右）和柯文哲就台北市長
選舉進行電視辯論，兩人矛頭指向國
民黨的候選人連勝文。 中央社

自今年二月在南京首度「張王會」
後，有關國台辦主任張志軍回訪

台灣的「張王二會」何時舉行一直甚
囂塵上，而張志軍也多次公開表示希
望在上半年訪台。據台灣《旺報》報
道，張志軍最快在海峽論壇後訪台。
今屆海峽論壇將於本月14日在福建舉
行。報道稱，台方分析，民進黨主席
蔡英文近日表態，願在不設前提下與
張志軍會面，有助加速「張王二會」
登場，代表推進「張王二會」已成為
台灣朝野共識，排除最大干擾因素；
陸委會與國台辦已就「張王二會」雙

方規劃提出議題，以及張志軍一行具
體訪台行程交換意見。
陸委會表示，樂見任何有助於促進

兩岸相互了解的交流與互動，如果蔡
英文確有意願與張志軍會面，陸委會
願協助與陸方溝通聯繫。

國台辦盼台支持兩岸交流
報道稱，「張王二會」在議題方

面，陸委會可能提出兩岸共同參與區
域經濟整合；陸客來台中轉；兩會互
設辦事機構之人道探視權；大陸台商
經營困境以及重申APEC（亞洲太平洋

經濟合作會議）是舉行「習馬會」的
最佳場合等議題。而台方預料，陸方
將提出ECFA（海峽兩岸經濟合作框架
協議）後續協議應盡速通過；加強兩
岸青年交流；加強兩岸文教與科技交
流；兩岸媒體互設常駐機構；重申
「習馬會」不在國際場合等。

國台辦發言人范麗青昨日表示，希
望台灣各黨各派各界人士都積極支持
兩岸之間的交流與合作，推動兩岸關
係和平發展。國台辦對台灣同胞一視
同仁，無論是誰，不管他以前有過什
麼主張，只要現在贊成、支持和參與
兩岸關係和平發展，國台辦都歡迎。

香港文匯報訊 宜蘭蘇澳籍漁船「升福進26號」日前進
入日本海域，5人連船遭扣押。船主已向日方繳付400萬日
圓（約30萬港元）保釋金，盼人船早日釋放。
據台灣媒體報道，蘇澳區漁會說，25.47噸延繩釣漁船

「升福進26號」5日晚上11時58分，在日本石垣島西北方
約28浬處，遭日本水產廳公務船以越界捕撈為由逮捕，當
時船上連船長伍萬彩共5人。
漁會表示，據了解，伍萬彩曾向日方解釋是因漁具漂流

進入日本海域，加上船隻要取回漁具時故障，才會越界進
入日本海域，但日方不信。

誤入日本海域
宜蘭漁船遭扣

賴
清
德
：
兩
岸
關
係
在
互
信
中
推
進

■賴清德在上海復旦大學進行座談時提及兩岸關
係需在互信交流中推動。 沈夢珊 攝


